



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ
LES HÔPITAUX DE SUISSE
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Communiqué de presse

Un remède à la hausse des primes: pousser enfin l'ambulatoire

Berne, le 23 septembre 2025. H+ prend connaissance avec grande inquiétude de la hausse des primes pour 2026, alors que les hôpitaux et les cliniques sont toujours dans une situation financière dramatique. Pour que le système de santé reste durablement viable, il faut enfin favoriser l'ambulatoire de manière systématique – avec des tarifs équitables et couvrant les coûts.

L'augmentation incessante de la charge des primes pour la classe moyenne inquiète profondément H+. Dans le même temps, la situation financière des hôpitaux et des cliniques suisses reste dramatique. Les données de l'association SpitalBenchmark en attestent (lire le [communiqué de presse du 25 août 2025](#)). Sans un financement équitable par des tarifs couvrant les coûts, les hôpitaux ne pourront pas maintenir leur offre de fourniture des soins. Pour décharger la population et donner une perspective d'avenir aux hôpitaux, le monde politique et les caisses maladie doivent repenser le système.

Il existe un remède puissant à la hausse constante des coûts: le transfert conséquent du secteur stationnaire vers l'ambulatoire. Mais ce potentiel d'économies ne peut pas être exploité car les tarifs de l'ambulatoire ne couvrent de loin pas leurs coûts et n'y incitent pas du tout. Les hôpitaux qui se tournent vers ce secteur sont pénalisés: «Il faut agir sans attendre», affirme Anne-Geneviève Bütikofer, directrice de H+. «Concrètement, une augmentation immédiate des tarifs d'au moins 5% est nécessaire afin de compenser au moins partiellement les effets du renchérissement.» Et à l'avenir, les tarifs devront être adaptés automatiquement à l'inflation. Les hôpitaux et les cliniques pourront alors à nouveau investir dans les technologies, les infrastructures, en faveur de leur personnel – et faire avancer l'ambulatoire. Pour que la population suisse continue de bénéficier d'un système de santé de première classe.

Pour les questions des médias

Anne-Geneviève Bütikofer, directrice
Tél.: 031 335 11 63
E-mail: medien@hplus.ch

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés. Elle regroupe, en tant que membres actifs, 205 hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux répartis sur 435 sites et 138 associations, administrations, institutions, entreprises et particuliers avec statut de membres partenaires. À travers ses institutions membres, H+ représente quelque 200'000 personnes actives.
